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より豊かな“滝沢”を目指して !! 
滝沢と周辺から見る発展～昭和･平成から令和へ～ 

 
 

      
 

 

「秋の青空に映える､黄色のイチョウの
姿を見ないでしまった。」作年は､９月も
夏の暑さが残り､11 月そして､11 月初め
も半袖で過ごす日もあった｡天高く､静
かな里の秋は何処に｡滝沢でも､９月末
に刈った田は10月末に緑の絨毯に。 
偏西風の流れの変化とやらで､海流に

も影響して､南の魚が北に｡10 月になっ
ても暖かい空気が残り､過ごしやすい秋
は感じられなかった｡ 
11 月の中頃､やっと家のもみじが紅葉

しかけたと思ったら､末には初雪｡しっ
かりと冬の寒気がやってきた。季節は
冬。今年の冬はどうなるのだろう。(T) 

春夏秋冬 
 

  滝沢地域とその周辺は、昭和４０年代に地域を通る道が国道２８４号線の指定を受けた。そ
の頃から、大型営農団地(国営須川開拓建設事業 S45-62)、一関流通団地、滝沢などの一部
の地を分離し設けられた東台地区に一関東工業団地ができ、市を代表する産業が集積し、一    

 ＜真滝駅 100 周年シリーズ④＞ 
旧真滝駅＆現真滝駅 

 
 

      
 

 

周辺を含む私たちの地域は、場所によ
り寂しさが伺えるが、全体的にみれば発
展を続けている。今後も地域が一体とな
り、更なる前進を望みたい。 
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完成予想図 

一関東第二工業団地用地 

市道弥栄線 
日影から雁田方面 

コールセンター 
建設始まる 

旧真滝駅 大正１５年築 
昭和４９～５０年撮影 
JR 東日本盛岡支社提供 現真滝駅  
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近年の状況について  
平成１８年に孤禅寺大平に県立磐井病院･同南光病院が新

築移転した。同２４年、国道２８４号線の真滝バイパスが完成、
令和３年に石法華と弥栄に繋がる短縮改良工事が完了、海
と内陸を結ぶ国道として、ますます重要性を高めている。ま
た現在、弥栄一ノ沢に建設予定の新廃棄物処理施設建設に
ともなう市道弥栄線の日影から狐禅寺雁田間の掘削工事が
ほぼ終了、舗装工事に移行、完成まぢかである。平成２９年か
ら令和２年には９区・１０区を中心とした滝沢川添いにまたが
る水田河川改修整備が完了、運営のため農業法人が発足し
ている。平成１９年から２３年にかけて鶴ヶ沢で一関東第ニ工
業団地が開発され企業が進出しているが、令和４年から隣
接地が造成地拡充され昨年１１月に終了し、新たな企業誘致
が期待される。真柴矢ノ目沢の旧南光病院は解体整備さ
れ、跡地に昨年から従業員５００人規模のコールセンター（本
誌８５号参照）建設工事が始まった。昨年９月には滝沢地域振
興協議会が市に対し滝沢市民センター新築移転要望の陳情
を行い、今後の地域活動の拠点整備に期待がかかる。 
 一方、地域の中心であった真滝駅周辺は、農協支店や磐
井病院真滝診療所の廃止などがあり、さらに国道２８４号線
の付け替えで真滝バイパスなどの影響を受け、真滝駐在所
や真滝郵便局の移転が続き、駅前通りの家並みも取り壊し
が増え、寂しさが漂っている。公共輸送機関はバスの本数は
激減、大船渡線は利用者が減少し、不採算路線の一つとし
て影を落としている。特に真滝駅は来年７月に開業１００周年
を迎えるが、改めて地域の足としての重要性を見直してい
ただきたいと考えている。   

“真滝駅”をもっともっと利用しよう！ 

進捗率 90％ 
9.30 

 

関市でも特に発展している地域である。 
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 一人一人が輝いて 
-真滝幼稚園発表会- 

 

  

 ギター伴奏で歌を 
８区サロン 

ぎた 

６年連続最優秀賞 
作文・図画コンクール 

一関東中１年 千葉心遥さん 
11.17 

第４８回｢ごはん･お米とわ
たし｣（図画部門）６年連続の
快挙です。(JA ひらいずみ審査会) 

こ
の
絵
に
は
部
活
動
の
事
を
優
し
く

教
え
て
く
れ
た
先
輩
へ
の
感
謝
を
込
め

て
描
い
た
そ
う
で
す
。 

総
合
文
化
部
活
動
中 

～ 

オ
ム
ラ
イ
ス
づ
く
り 

 

歌や合奏、ダンスや劇を
発表しました。特に年長さん
は、楽器の練習や劇の小道
具づくりなど友達と力を合
わせ発表会に向けて取り組
んできました。たくさんの方
に大きな拍手をいただき子
どもたちは大満足でした。 

東中､４種目で県大会へ！ 
～ 一関地方中学新人大会 ～ 
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新人大会(９．１６-１７)は、野球部２
位、男子ソフトテニス団体３位、阿部・
亀掛川組個人３位、バレーボール３
位、バトミントン佐藤希愛：個人３
位で県大会へ進出しました。 

後日の県新人大会では１年女

子１００m５位、男子ソフトテニスベスト１
６位と活躍しました。  

７区の文化祭 
 

滝沢地区校外指導 
連絡協議会 11.4 
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カード被害その顛末 
-米倉幹雄さん- 

過去の“滝ちゃんのかわら版” 
スマホやパソコンで見よう！ 

-滝沢小- 

民生委員の昆宣男さん
の伴奏で歌謡曲を中心に
楽しい一時を送りました。 
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Google や Yahoo! 
などでキーワード検
索「滝ちゃんのかわら
版」と入れると、過去
の記事が覗けます。
月１回、現在９３号まで
収録中です。身近で
ローカルで懐かしい
地域のニュースが満
載です。「滝沢地域振
興協議会だより」も
見られます。 
故郷を離れて久し

い方々に、興味のあ
る方々に、教えてい
ただくと幸いです。 

本版９１号で歌に詠まれ
たカード不正引き落としの
件。会社の約款を調べ、保
証期間を確かめ電話。生の
オペレータが出るまであき
らめず掛け続けた。改めて
事情を伝え、事実確認を行
ってもらい、全額３０万円、２
週間後に戻ってきた。本人
の弁｢カードをひとつに、利
用明細を細かくチェック
等、再発防止にお役に立て
れば幸い」とのことです。 

 

市林政推進課 

11.18
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(期間) 
１１．８－１２．１ 

11.26(日)PM12:15矢ノ目沢 親子 
11.18(水)PM16:00柴沢 出没痕跡 
11.14(火)PM14:55柴沢 成１ 
11.10(金)PM16:40寺下 子１ 
11. 8(水)PM15:35矢ノ目沢出没痕跡 

(注）活発に目撃情報が出ています。 
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狐禅寺藤ノ沢から 
才ノ神方向栗駒山 

冬休み中の生活指導･活動
計画、地域活動について定
例の協議会を開催した。今回
は熊谷啓之氏(県南教育事
務所社会教育主事)を招き、
学校運営協議会についての
講演があり、コミュニティ･ス
クールの仕組みとその運営
についてお話を聞いた。 
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